

# «Nos fuimos a Madrid porque fueron a por mi hermano tras matar a mi padre»

Mercedes Durán es una de las víctimas a las que la comunidad presidida por Ayuso ha negado la ayuda por no estar empadronada en la fecha del atentado

JESÚS J. HERNÁNDEZ



Mercedes Durán es una de las víctimas que acompañaban el lunes a Consuelo Ordóñez en la Asamblea de Madrid, una de las que quiso dejar fuera la presidencia —que ostenta el PP— por un teórico problema de aforo. Gracias al apoyo del resto de los grupos, esos cinco familiares pudieron continuar en la sala y escuchar las reclamaciones que hizo para ellas la presidenta de Covite, quien reivindicó que tienen derecho a ser consideradas como víctimas en la Comunidad de Madrid.



Anselmo Durán

Mercedes Durán, que tiene ahora 63 años, llegó con 18 a la capital de España, pocos días después de que ETA asesinara a su padre, el guardia civil Anselmo Durán Vidal. Le acribillaron en Elgoibar el 9 de octubre de 1978 cuatro etarras que le abordaron cerca del cuartel de la localidad guipuzcoana.

Cuenta Mercedes Durán por qué su familia se marchó de Euzkadi. «Mi hermano Luis, que tenía 13 años recién cumplidos, vio cómo mataban a mi padre y fue él quien subió al cuartel a avisar», rememora. Pronunció la misma frase en la garita de entrada que al llegar a su casa: «Acaban de matar a papá». Él había visto a los asesinos escapar en un vehículo. Los investigadores le enseñaron algunas fotografías. Al aca-



Consuelo Ordóñez, el lunes frente a la Asamblea de Madrid. EFE

## Ordóñez: «Nunca he vivido una comparecencia tan desagradable»

J. J. HERNÁNDEZ

«Es vergonzoso. Había cinco víctimas que venían conmigo y la presidenta, del PP, decía que no podían quedarse». Pasan los días y Consuelo Ordóñez sigue indignada por lo sucedido en la Asamblea de Madrid, donde compareció el lunes para denunciar «las injusticias y los agravios que están sufriendo las víctimas del terrorismo de ETA» que padecieron sus atentados en el País Vasco y Navarra pero que residen en Madrid,

por cómo se está aplicando la ley de víctimas de la comunidad gobernada por Isabel Díaz Ayuso. Ordóñez, que en su intervención acusó al Gobierno regional de «cerrazón» a la hora de aplicar la ley autonómica, recordó que muchas de ellas llevan «50 años viviendo» en la capital de España.

El diputado del PP José Virgilio Menéndez Medrano acusó a la presidenta de Covite de ser «beligerante» con el Gobierno de Ayuso y le espetó que «no se parece en nada a Gregorio»,

su hermano, teniente alcalde del PP asesinado por ETA.

«Usted lo último que ha tenido como referente es a mi hermano Gregorio», lamentó Consuelo Ordóñez visiblemente dolida por esas declaraciones. «Yo no insulto a nadie. Los únicos que han perdido el respeto a las víctimas son ustedes. Nosotros criticamos a quien haya que criticar en cada momento. Nadie nos marca la agenda», replicó en la comisión.

«Ni siquiera en comparencias parlamentarias ante miembros de Bildu he visto esta falta de respeto y empatía. Ellos suelen no contestar pero esta inquina hacia las víctimas, a las que represento, es incomprensible», zanjó Consuelo Ordóñez.

bar, el pequeño contó en su casa que creía que «lo había hecho bien».

Seguramente los miembros de ETA también pensarían que el niño podría identificarlos. «Unos diez días después, dos desconocidos fueron al colegio de Luis a preguntar si estaba allí mi hermano. Aquel mismo día, desde el colegio, nos recomendaron a la familia que el pequeño no volviera, al menos, en unos días». La banda no quería dejar testigos. Por esa razón se fueron a Madrid los Durán. La comunidad que preside Isabel Díaz Ayuso les ha negado la ayuda para víctimas de ETA porque no estaban empadronados en el momento del atentado. Un requisito que no se exige, por ejemplo, a los que se marcharon porque estaban amenazados.

Elgoibar no era un lugar cualquiera a finales de los años 70. «Cuando llegó mi hermano contando que habían matado a mi padre bajamos corriendo mi madre y mis hermanas. Enseguida se montó una especie de jolgorio, con gente aplaudiendo alrededor, celebrando y diciendo que ya era hora de que cayera uno. Todo eso con mi padre, ensangrentado, todavía en el suelo», se duele. Ella misma reconoce que es una parte de la historia que le costó mucho tiempo contar. «Yo no hablé de estas cosas hasta 30 años después», confiesa. Lo llevaron en un Land Rover al hospital, donde no pudieron hacer nada para salvarle la vida. Tenía 9 disparos. «Fueron a por él».

Habían pasado apenas 15 días desde el atentado cuando los Durán recalaron en la localidad madrileña de Valdemoro. «Nosotros no nos habríamos mudado si no hubieran matado a mi padre. Fue a consecuencia del atentado y de lo que vino 15 días después», añade. Buscaron un colegio masculino y otro femenino para huérfanos de la Guardia Civil. Y allí rehicieron su vida. Recuerda que a su madre tardaron en empezar a abonarle la paga porque «había discrepancias sobre si era una muerte en acto de servicio, porque fue a las seis de la tarde». La última injusticia ha llegado esta misma semana. «Que saquen una ley en Madrid y nos quieran excluir es una desigualdad enorme», se duele Mercedes Durán.

## PP y PSOE se echan las víctimas a la cara en el Congreso en un tenso debate sobre ETA

CRISTINA CÁNDIDO

MADRID. El PSOE y la mayoría parlamentaria que sostiene al Gobierno votaron ayer en contra de la tramitación de la ley impulsada por el PP para que los asesinatos de ETA sean reconocidos como crímenes de lesa humani-

dad y no prescriban. En un bronco debate, la iniciativa de los populares —que impediría la prescripción de los asesinatos y reforzaría la exigencia de esclarecimiento, así como la prohibición de los homenajes a los asesinos— se topó con la negativa de la mayoría del Congreso.

El portavoz popular Sergio Sayas calificó la ley de «una exigencia democrática» y lamentó que las víctimas de la banda terrorista tengan que ver que «quienes dieron las órdenes de los crímenes forman parte de un partido de la coalición que firma acuerdos con el Gobierno».

La portavoz socialista Rafaela Romero fue muy beligerante con Sayas. «No le voy a permitir que usted falte a la conciencia y a la dignidad de las víctimas socialistas y navarras y vascas del terrorismo», le reprochó la representante del PSOE.

## La Cámara vasca bloquea su web tras sufrir un ataque informático

J. M.

Los Servicios Informáticos del Parlamento vasco detectaron ayer un intento de ataque informático de Denegación de Servicio Distribuido (DDoS) que le obligó a tomar diversas medidas, entre ellas, el bloqueo del acceso a

la página web de la Cámara autonómica desde el exterior. El objetivo era evitar el robo de información. El incidente se produjo horas después de que la web del Parlamento de Navarra sufriese otro ciberataque por parte de un grupo de hackers prorrusos, en concreto por un colectivo denominado DDOSIA. A priori, son los mismos que habrían realizado el ataque contra la Cámara de Euzkadi. El Parlamento lanzó un comunicado en el que señala que «se está trabajando para restaurar el servicio en el menor tiempo posible».